

Escritor Luis Sánchez Latorre lo conoció en 1969

"Claude Simon se llevó los más gratos recuerdos de Chile"

Los mejores recuerdos se llevó de Chile el Premio Nobel de Literatura 1985, el francés Claude Simon. Luis Sánchez Latorre, escritor y Premio Nacional de Periodismo, contó a LA TERCERA que tuvo la oportunidad de conocerlo en 1969 cuando Chile fue sede del Primer Encuentro Latinoamericano de Escritores. Al evento vinieron observadores de Europa, entre ellos el francés Claude Simon.

Sánchez Latorre no vaciló en expresar que "tengo la mejor de las impresiones de él. Es un hombre de contextura regular, casi calvo, de extraordinarias buenas maneras, que se mostró preocupado y participó activamente en el encuentro".

"Lo recuerdo, agrega Sánchez, porque hizo en esa ocasión una ponencia sobre "La dignidad del escritor", donde defendió la calidad del hombre, de sus aspiraciones, sin que éste se muestre comprometido con una posición política, que es lo que postulaba Sartre".

"Aquel se hizo de muy buenos amigos, sobre todo del dramaturgo José Ricardo Morales".

Refiriéndose a su vasta obra, Sánchez Latorre señaló que Simon fue una de las principales figuras de la "nueva novela francesa", movimiento surgido en la década entre 1950 y 1980 y que afrontó la tenaz oposición de Sartre que lo definió como "la negación de la literatura".

En la temática de sus novelas, dijo, siempre afloran las experiencias que vivió como voluntario de la Guerra Civil

Española o como integrante de un regimiento de la Caballería Francesa durante la II Guerra Mundial.

Sánchez Latorre mencionó que había leído su obra más conocida "La ruta de Flan-des", "Historia" y la "Batalla de Farsalia". Lo definió como "un novelista de gran aliciente, un innovador y un escritor de extraordinaria calidad en el lenguaje. Sus novelas, declaró, no son fáciles de leer y su narrativa se asemeja a un Joyce, un Faulkner o Samuel Becket, que al parecer influyeron en este movimiento de la "nueva novela francesa".

Pese a que su narrativa tiene sentido poético, en ella siempre prima en primer plano el mundo de nuestro tiempo y el gran mundo interior de todos sus personajes.

Sánchez Latorre dijo que después del Primer Encuentro Latinoamericano de Escritores le escribió dos o tres cartas, en las que le comentaba los gratos recuerdos que tenía de Chile. Le gustó primordialmente la amplitud de las libertades existentes en ese entonces en nuestro país, e hizo intentos porque el Presidente de la República de aquel tiempo, Eduardo Frei, le concediera una audiencia, pero desafortunadamente ésta no se pudo concretar.

Pero, en suma, dijo, tuvo el mejor trato para con toda la gente.



El escritor y periodista Luis Sánchez Latorre conoció de cerca a Claude Simon cuando vino a Chile en 1969.

Desconocido entre lectores chilenos

El autor francés Claude Simon, nuevo Premio Nobel de Literatura, goza de buena reputación entre sus colegas de Chile, pero es prácticamente un desconocido para el lector común del país, según lo establecieron las encuestas periodísticas tras anunciarle el galardón.

"No tenemos sus libros en venta", fue la respuesta que se repitió en las principales distribuidoras y tiendas de Santiago, comenzando por la "Librería Francesa", tradicional y acreditada proveedora de obras en esa lengua.

"Tampoco, en los últimos años, hemos sabido de algún interesado en Simon, hasta el momento de anunciarle su premio", agregó un veterano expendedor.

Presidente de la SECH:

"Premio fue bien dado"

Aunque lamentó que, una vez más, el galardón no se lo haya otorgado a Jorge Luis Borges "uno de los grandes maestros de la escritura de habla hispana", el presidente de la Sociedad de Escritores de Chile, Martín Cerdá, se manifestó satisfecho con el otro otorgamiento del Premio Nobel de Literatura al francés Claude Simon.

"Está muy bien dado, personalmente yo he tenido siempre una relación amistosa con él", Dijo Cerdá, señaló que se trata de "un hombre calvo, macizo, prototipo del campesino francés, muy mesurado, muy inteligente. Pertenece a un grupo de escritores que no sólo saben escribir, sino saber... porque escriben de una manera. De los libros de él, el que más me gusta es 'El viento'".

Destacó Cerdá que "Claude Simon es uno de los grandes novelistas franceses de una corriente que se llamó la Nueva Novela. Estuvo en Chile en 1969 como observador en el Segundo Congreso Latinoamericano de Escritores".

Claude Simon se llevó los más gratos recuerdos de Chile".

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Claude Simon se llevó los más gratos recuerdos de Chile". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa